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       学 校 教 育 目 標 

＝学び確かに 心豊かに 体健やかに＝ 

                                   

 

「学校は学ぶところ」「学校は楽しいところ」この原点を忘れまいと思う時、毎日の授業の大切さを再確認しているところです。

折しも、１１月２９日（火）市教育委員会教育委員の学校訪問があり、そのことが話題になりました。小学生の発達段階を考える時、

楽しく学ぶことは学校教育の原点であり、興味関心を高め、真剣に課題解決に挑みモヤモヤが晴れた時の喜び・・・、こんな授業を

目指して日々努力する教師でありたいと確認し合いました。今回の訪問で話題になった主な内容は、次の通りです。 

●学校のまとまり・・・子どもたちが学習に向かう真剣な姿が多くあった。教師 

も、揃えるところは揃えようとしながら授業をしている。探究的な学び 

（このことは、２月の授業参観全体会で再確認する予定です）については、 

隣の人やグループで協働的に学ぶ姿が多くあった。 

●自己決定や自立心・・・人間が生きていくうえでとても大切なこと。９年間 

の義務教育を見据えた小中連携の上からも大事な要素である。 

●笑顔の見える授業・・・子どもも教師も笑顔があり、主体的な学習も見えた 

学級があった。課題に一生懸命取り組んでいる姿もあった。教師の表情・ 

話し言葉は大事であり、ＩＣＴ機器等の活用も大いに推進したい。 

●学校入り口付近の安全・・・車の出入り等で混雑する時十分注意したい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■水道代・灯油代・中高生の制服の支援、仮装パ

ーティーや SL などのイベント、農家への宿泊体

験等農業を充実・PR、今あるイベントをセット

にする、波付きのプールやレジャーランド、移住

者へのプレゼント、高収入の企業、出会いの企画 

他マインドマップ上でたくさんのアイディアを

生み出し、さらに具体的な案をつくっていまし

た。 

１１月 5 日（土）、今年度最後のビオトープ作業がビオ

トープ委員の皆様により行われました。さらに、２６日の

ビオトープ総会では、今年度の反省と次年度に向けた

組織や改善点などが話し合われました。地域・家庭・学

校が心をひとつにして取り組む南部小のビオトープ活

動。来年度もどうぞ、よろしくお願いします。 

10日（火）始業式・給食なし・書き初め大会   11日（水）通学班会・一斉下校・通学路点検  12日（木）ＤRTテスト国語  

1３日（金）CＤTテスト算  16日（月）１年生チューブ滑り（自然の家） 17日（火）２年生チューブ滑り（自然の家）  18日（水）避難訓練  

19日（木）チャレンジなわとび 2０日（金）PTA四役会  25日（水）就学時オリエンテーション 

《南部小学校通信》 

南部っ子 
～「当たり前のレベルアップ」で 笑顔の花咲く南部小～ 

 

ビオトープ活動の支援・協力に感謝 

今年度の活動も無事終了し、先日総会が行われまし

た。「子どもたちのために」という一点で、献身的に

ご支援いただいているアドバイザーの長岡康雄氏、髙

橋博氏・菊池弘夫氏・今井善明氏はじめ各部の方々、

ＰＴＡ四役や学年委員長の皆様に、心より感謝申し上

げます。また、作業に参加していただきました保護者

や児童の皆さんにも御礼申し上げます。 

自然体験は、子どもたちにとって貴重な学びです。 

      １２月の見守り隊活動懇談会より 

○今後も挨拶は元気よく。通学班の先頭がいい挨拶です。 

○止まってくれた車へのお礼の会釈がすばらしい。 

○下校は特に道草・自分自身の怪我・相手を怪我させること

の無いように歩くことを声掛けしていきたい。 

○児童個人から、毎日立っている見守り隊の方へお礼の手紙

をいただき、大変うれしかった。 

○手袋が無くポケットに手を入れて歩く児童を見かけた。 

○消雪道路への雪出し、狭い道の徐行など気をつけたい。 
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社会科の資料を読み取る学習からの発展で

山形県や寒河江市の人口推移と年代別人口グ

ラフから何が読み取れるかという総合的な学習

を６年生がそれぞれ数時間かけて行いました。

「このまま減ったら大変だ」「なんとか食い止め

よう」自分たちで生み出した課題意識に、市さが

え未来創成課の菅野さん、地域興し協力隊の

佐野さんにお手伝いいただきながら、未来に向

けたアイディアを真剣に練りだしていました。 

寒河江の未来のことを考えながら学習するのが楽しかった

です。子ども議会でも堂々と提案してきます。（６年一器） 



今年度のキーワード「当たり前のレベルアップ」 

 

 

 

 

 

                                              
【校長より】 
  

 

 

 

 

 

 

 

集会委員会が中心となり、全校みんなが体育館に集ま

り、縦割り班で和気あいあいとゲームを楽しみました。寒

い体育館も笑顔いっぱいの雰囲気で、心も体もぽっかぽか

になりました。 

 今年度も、奥山校医さんより３年生に歯に

ついてのご指導をしていただきました。乳歯

から永久歯に生えかわる大事な時期に、正し

い磨き方をしてむし歯にならないようにするこ

とを丁寧に教えていただきました。 

  ３年１組の授業は、２３円の鉛筆を４本買うという場面設定で、「暗算で答えを求める」という生活に密着

した課題をこれまでの学習を生かして考えていく授業。２０円と３円に分けてそれぞれに４をかける考え、

たし算の考え、筆算の唱えなど、頭にイメージしたことを図や言葉、式で表しながら求めていました。練習

プリントでは単元を通した「説明名人」になろうと全員が根拠を示しながら一生懸命説明していました。 

５年１組の授業は、人口密度について理解し、その視点で大きさを比べる授業。寒河江市と河北町の人口

密度を比べた後に、「寒河江市よりも人口密度が高い市町村を探そう」というテーマで、グループ毎に学んだ

ことを活かして、資料をもとに真剣に取り組む子どもたちでした。 

 

○暗算をなぜ学ぶのか？どのように役立つか？などゴールを見据えて授業を組み立てていきます。 

○あえて答えを出さずに終わる授業も時には行います。人口密度が一番高いのはどこ？都道府県で 

はどうだろう？子どもたちが自ら家庭学習につなげていく授業のおわり方も時に意識します。 

○「わかった。」「できた。」達成感や満足感を実感できる授業をつくっていきます。 

保護者の皆様へ 

買い物に出かけた時に「１０００円以内になるように選んでみて」、外食したときに「合計いくら

でしょう？一人分は何円でしょう？」など身近な場面で数字を意識させてみてください。 

今後に向けて 

 

寒河江市教育委員会鈴木雅寿指導主事・鈴木秀和指導主事からのご指導を受けて 

寒河江警察署３名の方より

下学年と上学年に分かれて

ご指導いただきました。 

いかない 

のらない 

おおごえをあげる 

すぐにげる 

しらせる 

２時間目から４時間目まで自由に参観

していただきました。子どもたちはみんな

張り切って学習に取り組んでいました。 

ありがとうございました。 

なかよし班のみんなが楽しんでゲームをしてくれ

て、企画したかいがありました。（６年 亜胡） 

 

 

ネットワーク型研修とは、学びの連続性や探究型学習を通して県内の子ど

もたちに探究する力を育成するための研修です。本校板垣教諭が研修教員

として村山教育事務所の指導を仰ぎながら各学校等で研修しています。今

回は本校の３年１組「かけ算の筆算」の授業で研修会が行われました。こ

れまで１年生からの学習をつないで、筆算の考え方をみんなで理解し合い

ながら、筆算の唱え方を学んでいました。ここでの学びが４年生以降、さ

らには中学校へと繋がっていきます。今後も連続して必要となるかけ算の

意味や筆算のスキル、さらに課題解決の術をしっかりと学んでいました。 ごみがたまりやすいすきまや奥歯をしっかりみがいて、

虫歯にならないようにしたいです。（３年結愛） 

 


